

# CARNAVALES ENCARNACENOS - 2012

## DATOS ARROJADOS POR LA INVESTIGACION EFECTUADA POR EL DR. FERNANDO MOLINAS, PROF. FaCEA - UNI

Se concluye claramente que los festejos del carnaval encarnaceno con el correr de los años, que ya suman noventa y cuatro, son una fuente generadora de recursos de importancia mayor.

Se haría difícil aventurar el monto final de recursos que genera el mismo sin hacer un trabajo investigativo como el que se presenta.

Podría decirse que la frase "en Encarnación y en el carnaval ganan todos" es una realidad, pero es preciso puntualizar que ganan todos los que se involucran en las fiestas.

De hecho, existen sectores que no han sido incluidos con sus respectivos aportes para totalizar de esa manera todo el movimiento económico - financiero generado por el evento de mayor envergadura que se realiza en la ciudad de Encarnación. Diversos son los motivos para no contar con los mismos, pero el imperante es el excesivo celo de los portadores de datos que colaboran escasamente a la hora de ser encuestados.

También es necesario acotar que existen varios sectores prestadores de servicios, que únicamente recogen beneficios para sus empresas, lo cual si bien es cierto han invertido para hacerse de sus respectivos establecimientos, estos no aportan ni al desarrollo ni al crecimiento de los carnavales de Encarnación, que justamente les genera esos beneficios.

El esfuerzo de la comisión organizadora de estos eventos es realmente plausible y no hay manera de cuantificarlo o medirlo.

Encarnación logró llevar adelante en el año 2010, festejos carnestolendas superiores en asistencia y en resultado final.

Asistieron 70.000 personas.

Se obtuvieron los siguientes resultados en el año 2010:

Cifra final de movimientos: Gs 21.570.554.780, empleando directa o indirectamente a 7.000 personas en la zona de los festejos y sus alrededores.

Los ingresos genuinos que produce el carnaval ascienden a la suma de Gs. 2.130.078.000, es decir 505.716 dólares americanos. Estas cifras están representadas por la venta de entradas y por los ingresos varios diversos, en ese orden.

Representan el 9.87 % de todo el movimiento económico - financiero que se vuelca a la realización de estas fiestas.

Todos estos resultados pueden contrastarse con el informe del año 2009 que brindara la Secretaría Nacional de

Turismo (SENATUR), el cual reza: "El carnaval encarnaceno en su edición año 2009 representó 13.986 millones de guaraníes, empleando directa o indirectamente a 5.000 personas".<sup>1</sup>

Finalmente, por belleza, esplendor, elegancia, organización y resultados, Encarnación es la capital del carnaval paraguayo.

### MIGRACIÓN DE RESULTADOS ECONO-FINANCIEROS DE LOS CARNAVALES DE ENCARNACION- AÑO 2010.

MIGRACIÓN MOVIMIENTOS ECONO - FINANCIEROS	GUARANÍES
LANZANIEVES	200.000.000
TIQUET. CONTROL Y MONITOREO	84.300.000
ALQUILER SANITARIOS	46.700.000
COMIS VTAS. RED UTS	68.100.000
SERVIC. CONTROLADORES DE ENTRADAS	56.310.000
COMPRA PLUMAS Y ACCESORIOS	710.000.000
COMBUSTIBLES	3.283.200.000
SUPERMERCADOS	1.345.000.000
VTA. BEBIDAS SPONSORS	638.000.000
<b>TOTALES</b>	<b>6.431.610.000</b>

Atendiendo a las informaciones del gráfico y comparándolos con la cifra final, el índice de migración de movimientos econo-financieros es del orden del 30 % general. Mucho debe hacerse para que la mencionada cifra, convertida a dólares es de U\$ 1.526.973, logre una sustancial disminución.

### ESTRUCTURA GENERAL PORCENTUAL DE MOVIMIENTOS

#### ECONO-FINANCIEROS- CARNAVAL DE ENCARNACIÓN- AÑO 2010<sup>2</sup>



Con mucha claridad se visualiza que los movimientos económicos - financieros colaterales son los de mayor peso en esta estructura.

1- Fuente: Diario ABC Color el 20-03-2009.

2- Fuente: Elaboración propia del investigador